
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和４年３月市議会定例会 

（質問予定日 3月 7日） 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 ＧＩＧＡスクー

ルについて 

1 令和元年に開始され、全国の児童、生徒一

人に一台のＰＣと高速ネットワークを整備

する取組みであった 導入して 1年以上経

過し以下の点について伺う 

(1) 構想どおり事業が進んでいるか 

(2) 児童、生徒の活用方法について 

(3) 課題と対策について 

(4) オンライン授業を受けた場合の扱いについ

て 

(5) 電磁波による体調不良を訴えている児童、

生徒はいないか 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 運動部活動の地

域移行について 

1 令和 5年度からの実施に向けて現状どの様

な動きがあるか伺う 

(1) 指導者確保の取組みについて 

(2) 地域、団体との連携が取れているか 

(3) 地域部活動を推進する拠点校は何処か 

(4) 部活動指導員としての地域指導員について 

3 農業振興につい

て 

1 農業粗生産額で米を上回る果実生産額とな

っている現状である 果樹農家は剪定枝の

処理に大変苦労している 以下について伺

う 

(1) 粉砕機を導入することにより、作業の効率

化、経費削減、環境に優しい土作りなど有

効利活用ができると考えられる 実証実験

を行ってはどうか 

2 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 産業振興につい

て 

1 コロナウイルス感染症が確認されてから 2

年が経とうとしている コロナウイルス感

染症の影響で産業の停滞が余儀なくされて

いる コロナ後の産業振興（農業・商業・

工業）の展望と今後の取組み方針を伺う 

(1) 農業振興について 

  ① 米価対策について 

  ② 6次産業について 

  ③ 高収益作物の集団畑地化について 

  ④ 農業コーディネーターについて 

  ⑤ 品評会について 

(2) 工業振興について 

  ① 産学官連携について 

  ② 企業ガイドブックについて 

  ③ 新工業団地の計画方針と今後のスケジュ

ールについて 

市 長 

関係課長 

2 まちづくりにつ

いて 

1 令和 3年 4月に新設された「まち再生係」

の活動を含め今後のまちづくりの方針につ

いて伺う 

(1) まち再生係の業務内容について 

(2) 3・5・10年後のまちづくり計画と展望につ

いて 



 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 1番 

柴崎 亮太 

（一問一答） 

1 人とペット動物

の共生社会につ

いて 

1 全国的に動物愛護に対する機運が高まる

中、本市としても取組みが必要と考えるが

どうか 

(1) 災害時におけるペット動物の救護対策につ

いて 

(2) 適正飼養管理に関する普及啓発について 

(3) 教育関係機関における情操教育について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 再生可能エネル

ギーについて 

1 持続可能な社会の実現の為に再生可能エネ

ルギーの推進について伺う 

(1) 水素エネルギーの活用について 

(2) 小水力発電について 

4 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 「子どもたちの

遊び」について 

1 “子どもは風の子”である 豊かな自然の

中で遊んでいる子どもたちを、大人がやさ

しく見守っている 遊ぶことで、多くのこ

とを学び“元気で明るい”人間に成長する

＿遊びの場は、子どもにとって「屋根のな

い学び舎」であり一生の宝である わが村

山市、そんな理想郷を実現する取組みを伺

う 

(1) 「子どもが学び・育つ市民の会」をつくっ

てはどうか 

(2) 「よく学び、よく遊べ」の教育について 

(3) “遊びの場”を点検・整備してはどうか 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 公共施設の適正

化について 

1 高度経済成長時代に建設された公共施設が

多く、これが財政を圧迫している かかる

事態にあって、施設の統廃合に向け具体的

な行動こそ喫緊の課題である 

(1) 市長の諮問機関として「村山市公共施設適

正化審議会」を設置してはどうか 

  ① 委員の構成及び機能について 

  ② 市民に周知する方法及び手順について 

3 民俗芸能の継

承・発展に向け

て 

1 当市には、郷土芸能といわれる鹿子踊りや

田植え踊り等がある しかし、集落におけ

る共同体制の弱体化、更にはコロナ禍によ

って、消滅の危機に直面している かかる

事態にあって、民俗芸能の継承・発展に向

け取り組むべきと考えるがどうか 

(1) 民俗芸能の継承・発展に向け協議会を設置

してはどうか 

(2) 「登録無形民俗文化財」に登録してはどう

か 

(3) 「村山地区民俗芸能団体懇話会」へ加入を

勧めてはどうか 

(4) 合同で公演できる「場所」を提供してはど

うか 



（質問予定日 3月 8日） 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 4番 

阿部 正任 

（一問一答） 

1 市営住宅につい

て 

1 現在市内には 5ヶ所に市営住宅がある 入

居状況は良好のようだが、だれもが暮らし

たいまちづくりを進める中で、市営住宅の

あり方について伺う 

(1) 入居者の状況について 

(2) 住宅設備の更新状況について 

(3) 団地自治会の状況について 

(4) これからの市営住宅について 

市 長 

教育長 

消防長 

関係課長 

2 市の防災体制に

ついて 

1 消防団員の定数が削減されたが、今後も団

員確保は難しい状況とみられる 自主防災

会も高齢化などとともに、活動が難しくな

っている 市の防災体制に思い切った改革

が必要と思われるがどうか 

(1) 消防団運営の見直しについて 

(2) 自主防災会の見直しについて 

(3) 学校での地域を守る教育について 

(4) 消防広域化について 

6 7番 

犬飼 司 

（一問一答） 

1 地球温暖化対策

について 

1 政府は、「地球温暖化問題は、社会経済活

動、地域社会、国民生活全般に深く関わ

り、また、将来世代にも大きな影響を及ぼ

すことから、国民、国、地方公共団体、事

業者等の全ての主体が参加・連携して取り

組むことが必要である」としている 温暖

化対策について市の取組みを伺う 

(1) 公共施設の温暖化対策について 

(2) 学校における温暖化対策の教育について 

(3) 農林業における温暖化対策について 

(4) Ｌｉｎｋ ＭＵＲＡＹＡＭＡ、新「道の駅」

の温暖化対策について 

(5) 企業コーディネーターによる温暖化対策に

ついて 

市 長 

教育長 

関係課長 

7 8番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 ＳＤＧｓの取組

みについて 

1 地震や異常気象などの自然災害、人口減

少、少子高齢化など地方が抱える課題とリ

ンクするところが多く、地方創生と親和性

が高いと言われる「ＳＤＧｓ」（持続可能

な開発目標） この「ＳＤＧｓ」の手法を

取り入れることで抱える課題解消をより強

力に加速することが出来ると思われるが、

「ＳＤＧｓ」の取組みについて伺う 

(1) これまでの取組み状況と課題 

(2) ＳＤＧｓと地方創生 

(3) 市民への理解と周知 

(4) 取組み体制と目標・ターゲット・ビジョン 

(5) ＳＤＧｓ未来都市、自治体ＳＤＧｓモデル

事業 

(6) 官民連携プラットフォーム 

(7) 条例化 

市 長 

関係課長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

8 11番 

菊池 貞好 

（一問一答） 

1 食料問題につい

て 

1 日本の年間のフードロスは 643万トンに達

しており、国民 1人あたり茶碗 1杯分の食

べ物が毎日捨てられている計算になる こ

の大量のフードロスは単にもったいないだ

けでなく、環境問題にも暗い影を落として

いる この問題に対してどの様に考えてい

くのか 

(1) 食生活におけるフードロス削減と環境負荷、

ＣＯ2削減について 

(2) 道の駅とクアハウス碁点、また食育の観点

から学校給食のフードロス削減対策にどの

様に取り組んでいくのか 

(3) 生活困窮者や子どもの食生活を改善するた

めの福祉活動「フードバンク・フードドラ

イブ」について 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

 

 

（質問予定日 3月 9日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 3番 

髙橋 卯任 

（一問一答） 

1 駅東エリアにつ

いて 

1 駅東エリア（ＪＲ村山駅前交差点から楯高

跡地の区間）が新施設の設置や道路拡張で

新しく生まれ変わろうとしている 現時点

での整備状況や整備完了後のビジョンなど

も積極的に発信し、市民の関心を惹きつけ

る必要があると考えるがどうか 

(1) Ｌｉｎｋ ＭＵＲＡＹＡＭＡついて 

(2) 駅東エリアについて 

市 長 

関係課長 

2 まん延防止等重

点措置について 

1 山形県にまん延防止等重点措置が適用され

た時、村山市は重点措置区域ではなかった

が、重点措置区域指定となるよう、県に対

して要請すべきだったと考えるがどうか 

(1) 要請に関しては、市長はどう判断したのか 

(2) 支援策の拡充について 



 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

10 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 新型コロナ感染

症対策について 

1 オミクロン株が猛威を振っているが、検査

体制・支援体制・感染予防対策を強化すべ

きではないか 

(1) 市内の感染状況について 

(2) 保健所との情報共有と自宅待機者への生活

支援について 

(3) 検査体制の強化について 

(4) 保育所・学校におけるＣＯ2モニターの設置

状況と今後の換気設備の整備について 

(5) 小・中学校の閉鎖への対応の実態と小学校

休業等対応助成金の保護者への周知と制度

の利用状況について 

市 長 

教育長 

農業委員会会長 

関係課長 

2 水田活用の直接

支払交付金の見

直しについて 

1 制度見直しの撤回を国に対し強く求めるべ

きではないか 

(1) 交付金の見直しが市農業に及ぼす影響につ

いて 

3 インボイス制度

について 

1 消費税の引き下げとインボイス制度導入の

凍結を国に求めていくべきではないか 

(1) インボイス導入への市の対応策について 

(2) インボイス制度の市内産業への影響につい

て 

11 9番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 ＳＤＧｓジェン

ダー平等の実現

に向けて 

1 学校のトイレに生理用品を配備する動きが

あるが、本市の方針を伺う 

(1) 県教育委員会の動きについて 

(2) 小中学校のトイレへの配備の必要性と課題

について 

2 職場のジェンダーギャップを解消する上で、

市職員の働き方は、市内企業をけん引するも

のである その取組み状況を伺う 

(1) 男性職員の育児休業取得の現状について 

(2) イクボス宣言について 

市 長 

教育長 

関係課長 


